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Губернатор встретился с ру-
ководителями, специалис-
тами, рядовыми труженика-

ми сельхозпредприятий, инвес-
тиционных компаний, фермер-
ских хозяйств, работниками со-
циальной сферы. Основной те-
мой встреч стали итоги минув-
шего года, дальнейшие перспек-
тивы развития агропромышлен-
ного комплекса в свете реали-
зации аграрного нацпроекта, ак-
тивизации инвестиционной дея-
тельности компаний, работаю-
щих на Орловщине.

2007 год был успешным для 
экономики региона. Валовой ре-
гиональный продукт области со-
ставил 116 процентов к уровню 
предыдущего года. На 20 про-
центов возрос объем производ-
ства сельскохозяйственной про-
дукции. Объем инвестиций в эко-
номику области увеличился в два 
раза. 

Аграриям Верховского района 
также было о чем рассказать ру-
ководству области... О плодах 
инвестиционной деятельности, о 
работе аграрного района в 2007 
году доложил глава администра-
ции Верховского района В.М. По-
ниткин. В его сообщении не бы-
ло цветистых фраз, скрываю-
щих, как правило, серьезные не-
достатки. Конкретные цифры да-
ли четкую картину стабильного 
развития АПК района: рост про-
изводства валовой продукции по 
сравнению с 2006 годом соста-
вил 18 процентов. По аграрному 
сектору получена прибыль в раз-
мере около 30 миллионов руб-
лей. Восстанавливается племен-
ное маточное поголовье КРС и 
свиней, в район завезено более 
350 племенных нетелей.

В районе 70 фермерских хо-
зяйств, свыше 5 тысяч личных по-
дворий, которые производят сто 
процентов овощей и картофеля, 
около половины общего объема 
молока и мяса. Фермеры и вла-
дельцы ЛПХ активно включились 
в реализацию нацпроекта «Раз-
витие АПК». Ими получено около 
14 млн. рублей субсидированных 
кредитных ресурсов. Число же-
лающих получить кредиты растет. 

Пониткин отметил, что даль-
нейшие перспективы развития 
АПК район связывает прежде 
всего с инвестициями холдинго-
вых компаний. В 2007 году инве-
стиционный портфель района по-
полнился ста миллионами руб-
лей. В нынешнем году в АПК рай-
она планируется вложить еще 800 
миллионов рублей.

В планах аграриев — дове-
сти производство мяса до 5 ты-
сяч 630 тонн, молока — до 15 ты-
сяч 100 тонн, зерна — до 80 ты-
сяч тонн, сахарной свеклы — до 

140 тысяч тонн, таким образом 
увеличив производство валово-
го продукта в 2,5 раза к 2010 году. 
Озвученные цифры подтвердила 
ясная и четкая позиция руководи-
телей инвестиционных компаний, 
в намерениях которых — продол-
жать целенаправленно развивать 
доверенные им «участки произ-
водства».

На совещании выступил ген-
директор ООО «Агрофест-Орел» 
В.А. Адаменко. Компания обра-
батывает в районе 6,5 тысячи 
гектаров земли. Закуплена новая 
техника. В производстве исполь-
зуются новейшие технологии. В 
планах инвесторов — увеличить 
производство зерна в ближай-
шие три года в десять раз. Инвес-
тиционные вложения в нынеш-
нем году составят десятки мил-
лионов рублей. Адаменко особо 
подчеркнул, что на сегодня пред-
приятие не имеет задолженности 
по налогам, арендной и заработ-
ной плате.

Растениеводство — не единст-
венное направление работы «Аг-
рофеста» в Верховском районе.

— У нас имеются коровы, — 
сказал Адаменко, — но пока в не-
большом количестве. В этом году 
реконструируем одно из живот-
новодческих помещений, заку-
пим племенной скот. Но помеще-
ний не хватает. Внешние управ-
ляющие просят за коровники по 
два-три миллиона рублей.

Губернатор не скрывал своего 
раздражения по поводу заоблач-
ных цен.

— Разберемся по каждому по-
мещению, — сказал Егор Семе-
нович. — Опустевшие, требую-
щие капитального ремонта и ре-
конструкции коровники пустуют. 
Люди хотят работать, а эти при-
сосавшиеся к производству чи-
новники, которые сами не произ-
водят ничего, продолжают нажи-
ваться за чужой счет! Давно по-
ра прекратить это безобразие. 
В нашем доме, кроме нас, поря-
док никто наводить не будет. Раз-
витие животноводства — это за-
нятость наших крестьян, это зар-
платы, достаток в семьях.

В планах «Агрофеста» также 
строительство крупного молоч-
ного комплекса. 

О занятости. Более 370 человек 
работают на молочно-консерв-
ном комбинате (ЗАО «Верховс-
кий МКЗ» — ЗАО «Главпродукт»). 
Ведется модернизация произ-
водства, вводятся в эксплуата-
цию новые линии. По словам ру-
ководителя МКЗ М.А. Веклич, в 
нынешнем году на молкомбинате 
появятся новые рабочие места.

Только прошлой весной в рай-
оне начала работать компания 
«Орелагроснаб» (гендиректор — 
Ю.А. Гришин). Нынешней осенью 
труженики подразделения ком-

пании СП «Верховское» получили 
7 тысяч тонн зерна. Зарплата ме-
ханизаторов, занятых на уборке, 
составила 60 (!) тысяч рублей. Се-
годня в обороте компании свыше 
5 тысяч гектаров земли. Вос-
становлены и отремонтирова-
ны фермы, животные на 120 про-
центов обеспечены качествен-
ными кормами. В 2007 году СП 
«Верхов ское» пополнило своими 
налогами бюджет района на 12 
миллионов рублей.

Успешно работают «Евросер-
вис-агро», «Продимекс», а так-
же ООО «Агровектор», обраба-
тывающее свыше 7300 гектаров 
земли, ОАО «Орелстройтех», ко-
торое готовится приступить к 
строитель ству цементного заво-
да в н. п. Русский Брод. 

В мае 2007 года на территории 

Верховского района заработа-
ло ЗАО  «Стройиндустрия ПСК». 
К началу второго полугодия оно 
полностью завершит реконструк-
цию верховского мясокомбина-
та. Компанией также планирует-
ся строительство крупного сви-
нокомплекса.

Прошедший год был успеш-
ным и для АПК Краснозоренского, 
Новодеревеньковского рай онов, 
пред  ставители которых приехали 
на встречу с губернатором, со-
стоявшуюся в поселке Красная 
Заря. Люди открыто говорили о 
том, что работа под крылом инве-
сторов — плодотворная и прино-
сит ощутимые результаты. 

Крестьяне охотно берут кре-
диты на покупку техники, разви-
тие животноводства. 

По информации главы админи-
страции Краснозоренского рай-
она А.И. Горшкова, около 160 мил-
лионов рублей составил общий 
объем инвестиций, поступивших 
в АПК района в минувшем году. 
Не менее 400 миллионов придут в 
район в 2008 году. Около 20 мил-
лионов рублей прибыли получе-
но от реализации сельскохозяй-
ственной продукции. 

Полтора десятка миллионов 
рублей вложила в сельхозпроиз-

водство Орловская объединен-
ная зерновая компания (инве-
сторы пришли в район летом про-
шлого года), развивающая про-
изводство пивоваренного ячменя 
и животноводство. 

Есть в Краснозоренском рай-
оне и свой, уважаемый и лю-
бимый земляками инвестор — 
В.П. Вещиков (гендиректор ком-
пании «ВиКо»). Владимир Пет-
рович не только возродил произ-
водство в родном селе Малино-
ве: реконструировал элеватор, 
заполнил поголовьем семь ко-
ровников, построил мехдвор, за-
купил сельхозтехнику, обеспечив 
земляков работой, — но и вос-
становил здешний храм Вознесе-
ния Господня, помог капитально 
отремонтировать местную шко-
лу. Кстати, Малиновская сред-

няя школа благодаря поддержке 
своего выпускника, миллионно-
му гранту, полученному в рамках 
нацпроекта «Образование», и, ко-
нечно, преподавателям, которые 
здесь трудятся, сегодня, без со-
мнения, по оснащенности соста-
вит конкуренцию любой город-
ской школе. Кстати, в честь насту-
пившего нового года, Рождества 
Христова инвестор сделал неоце-
нимый подарок и местному дому 
ветеранов — автомобиль, в кото-
ром здесь давно нуждались. 

В адрес Вещикова прозвуча-
ло немало слов благодарности и 
на совещании, и в селе Малино-
ве, где побывали участники по-
ездки. В сельском храме, восста-
новленном за счет средств ком-
пании «ВиКо», для дорогих гос-
тей села Малинова, которое в ны-
нешнем году отметит 330-летие, 
было показано рождественское 
представление. Главные роли в 
праздничном спектакле испол-
нили ученики Малиновской шко-
лы; ребята являются прихожана-
ми церкви.

На совещании в Красной Заре 
выступил и глава администрации 
Новодеревеньковского района 
С.Н. Медведев. По его информа-
ции, в 2007 году продукции сель-

ского хозяйства в районе произ-
ведено на сумму более 850 млн. 
рублей (120 процентов к уров-
ню 2006 года), получено свыше 
20 млн. рублей чистой прибыли. 
В районе успешно работает не-
сколько инвестиционных компа-
ний, благодаря которым в про-
шлом году в АПК района поступи-
ло 145 млн. рублей. 

С октября 2007 года в районе 
действует ООО «Аграрий» (груп-
па компаний «Истфилд»). В арен-
ду оформляется 8,5 тысячи гек-
таров земли. Основное направ-
ление деятельности компании в 
2008 году — растениеводство. В 
развитие отрасли будет вложено 
230 миллионов рублей. В следую-
щем году инвесторы приступят к 
строительству крупного молоч-
ного комплекса на 1500 голов.

Работники социальной сфе    ры, 
жители Краснозоренского, Ново-
деревеньковского районов, при-
сутствовавшие на встрече, по-
делились с губернатором радо-
стью по поводу успешной реали-
зации на селе проектов  «Образо-
вание», «Здравоохранение», «До-
ступное и комфортное жилье — 
гражданам России». На совеща-
нии прозвучало, что поступившие 
в школы компьютеры, плазмен-
ные телевизоры, новая мебель, в 
больницы — машины скорой по-
мощи, медоборудование, свыше 
сотни полученных жителями села 
квартир — все это стало возмож-
но благодаря нацпроектам, поли-
тике президента, направленной 
на повышение уровня жизни всех 
слоев нашего общества. Много 
теплых слов было сказано в ад-
рес губернатора. Эмоционально 
высказалась заведующая Крас-
нозоренским роно И.В. Сальни-
кова:

— Те добрые перемены, кото-
рые происходят сегодня во всех 
сферах жизни, в том числе в об-
разовании, стали возможны по-
тому, что президентские нацпро-
екты легли на хорошо подготов-
ленную почву. Федеральные нац-
проекты работают два года, а на-
ши, орловские, благодаря губер-
натору — уже несколько лет.

Жители Краснозоренского, 
Но   водеревеньковского районов 
также  благодарили за заботу, 
поддержку и понимание своего 
депутата — Л.В. Удалову, чуткую к 

людским проблемам.
Подводя итоги совеща-

ния, губернатор области 
Е.С. Строев подчеркнул, что 
приоритетами государства, 
политики области являются 
стабильность, социальное 
обустройство жизни каждо-
го россиянина.

— В экономике области 
происходят масштабные пе-
ремены, — сказал Егор Се-
менович. — Миллиарды ин-
вестиционных ресурсов по-
ступают и будут поступать в 
АПК региона, потому что Ор-
ловщина — край стабильно-
сти, край трудолюбивых лю-
дей. Есть еще и  нерешен-

ные вопросы. Мы делаем все для 
того, чтобы крестьянам и всем 
труженикам жилось лучше, чтобы 
они получали хорошую зарплату, а 
инвесторы становились гаранта-
ми будущего деревни. Все четыре 
президентских проекта работают, 
сегодня мы еще раз в этом убеди-
лись. Страна вновь обретает бы-
лую мощь, и очень важно сегодня 
не допустить раскола изнутри, не 
дать ввязать себя в дрязги, ко-
торые могут снова разрушить до 
основания создаваемое нашими 
усилиями общее благополучие. 
Собственные средства инвесто-
ров, громадные кредитные ресур-
сы, которые поступают в регион в 
рамках президентских нацпроек-
тов, — это ваши будущие возмож-
ности. Страна уже обрела внут-
реннюю веру, которая, без сомне-
ния, поможет всем нам двигаться 
только вперед.

В поездке губернатора об-
ла сти принимали участие пер-
вые заместители губернатора 
В.А. Кочуев и Ю.В. Коростелкин, 
председатель областного Сове-
та народных депутатов И.Я. Мо-
сякин, главный федеральный ин-
спектор в Орловской области 
В.В. Кабанов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Под знаком надежды

Фо то Андрея САСИНА.


